

 CARTAS**Concepción como ciudad  
líder en atención  
oncológica de calidad**

Señora Directora:

En las últimas semanas, Concepción ha sido escenario de diversas jornadas sobre cáncer, integrándose además a la red de ciudades de City Cáncer Challenge Foundation (C/Can), una fundación internacional dedica al control de cáncer con sede en Suiza. Su iniciativa promueve la colaboración entre los actores de las ciudades para mejorar el acceso a una atención oncológica de calidad, transformando la manera en que el sector público y privado diseñan, planifican e implementan soluciones contra el cáncer. El trabajo de cada ciudad miembro se enfoca en áreas clave como: servicios de diagnóstico, tratamientos y cuidados paliativos, bajo principios de calidad, equidad, oportunidad y perspectiva de género, garantizando el acceso de los pacientes a la atención oncológica.

Para enfrentar la creciente carga oncológica en nuestra ciudad y región, es fundamental la coordinación y colaboración entre el

gobierno, las sociedades científicas, la academia, los profesionales locales, y las organizaciones civiles y de pacientes. Esto permitirá mejorar el acceso a una atención oncológica de calidad y equitativa, aprovechando el valioso aporte de cada uno de estos actores.

En este marco, como parte de la iniciativa City Cáncer Challenge, se ha iniciado en Concepción el proceso de conformación del Comité Ejecutivo de la Ciudad (CEC), un organismo esencial para la detección de las necesidades, su priorización y la implementación de soluciones. Entre sus principales responsabilidades se incluyen:

Garantizar la articulación e involucramiento de actores públicos y privados, asegurando que los proyectos de C/Can estén alineados con las políticas públicas y estrategias de control del cáncer.

Contribuir al análisis y diagnóstico de las brechas y necesidades actuales en atención oncológica en la ciudad.

Generar y resguardar datos sobre el cáncer en la región.

Identificar y definir priorida-

des para el desarrollo de proyectos y soluciones integrales y sostenibles en atención oncológica en el Gran Concepción.

Todo esto se llevará a cabo en estrecha colaboración con C/Can internacional, garantizando que tanto la gobernanza como el manejo de datos cumplan con el marco regulatorio y ético local, regional y nacional, lo que permitirá un adecuado seguimiento, evaluación y planificación sostenible a largo plazo.

La llegada de City Cáncer Challenge a Concepción es, sin duda, una excelente noticia para nuestra ciudad, ya que se proyecta como un modelo colaborativo e intersectorial exitoso en el manejo del cáncer. Esto demuestra que, a través del esfuerzo conjunto, es posible lograr cambios significativos en la atención oncológica de calidad, oportuna y especializada.

*Dr. Ricardo Godoy Ramos  
Académico de la Universidad  
de Concepción  
Presidente Consejo Regional  
Colegio de Químicos  
Farmacéuticos y  
Bioquímicos A.G.*